

ルも潜ることが最近分かつた。鳥類を監修した濱尾章一さんによれば、かつてのペンギンは空を飛ぶことができたらしいが、水中のえさを捕るために空を飛ぶための筋肉の代わりに、水中を泳ぐための筋肉を成長過程の中でも哺乳類のアザラシやアシカ、セイウチなどがある。「セイウチ

羽毛だという。また、羽毛の量だけでなく皮下脂肪も多いため断熱性が高い。それはペンギンたちが極寒の地で生きていけるように進化したからであると濱尾さんは語る。

飛べない鳥のペンギンは水中で普通五〇分潜る。ペンギンの背中にデータロガードをつけて研究を行った際、オウサマペンギンが保温をするためだけの



仲良じ
マカロ「ペシギン

食物連鎖と弱肉強食の世界



は耳介がない点ではアザラシ科に似ているが、身体の形はシリカ科に似ている。

耳介とは外側に突出した部分で音をより集約させる役目があるが、耳介がなくても音は聞こえる」と哺乳類を監修した田島木綿子さんは語る。ヒヨウアザラシのいる。海で泳いた筋体ほどのことを行つて、また

また、彼らは大きい体ほど熱が逃げにくく、ことを利用して保温を行っているそうだ。水よりも軽い脂肪と発達した筋肉が動物たちが海で泳ぐことを助けている。

などはベンギンを襲う
ことがあつたり、アザ
ラシ科で最大の大きさ
を誇るミニゾウアザ
ラシは水中で一二〇分
もとどまることができ
たり、種類によつて特
徴も様々だ。

大迫力の模型

総監修の様原現人さ

んによれば、千数百万年前、推定全長一五から一七メートル程の巨

大なサメ、メガロドン

が地球上いたそだ。会場

では頭の復元模型と全長一二、五メートルの全体模型と出会える。メガロドンは主に、歯しか残つてい。しかし、その歯の鋭さから肉食だつたと考えられる。

歯の縁は、ノコギリのよう

にギザギザしている。歯の大きさは、高さが一〇センチを超えるものもあつた。使うほど磨り減つてし

隠れた新発見 ユニークな化石に注目



「歴史的な相討ち」と紹介されている魚類

まうので何度も生え変わつて
いたそうだ。メガロドンはそ
の強力な歯を使いヒゲクジラ
類などを捕食していたが、シ
ヤチなどのライバルの出現
や、気候変動によつて鮮新世
の終わり（二六〇万年前ごろ
）に絶滅したと考えられる。
会場に足を運べば実感でき
る、その巨大な体と強力な歯
でメガロドンは、多くの生物
に恐れられたことだろう。

祀滅した巨大ザ
ウメガロドンの
右など、たくさ
右が展示されて
る。そのため、
大きなクラドニ
スという種の角

科学博物館で行
るのみして食べ
たカラモ。ブレウ
では、首長竜 だが、この化石

神奈川県立大船高校 新聞委員会

[http://www.ofuna-h.pen-kanagawa.ed.jp
/school-life/arts-club.html#newspaper](http://www.ofuna-h.pen-kanagawa.ed.jp/school-life/arts-club.html#newspaper)

編集部一同